

adas
agilidad
ional
a niv
nflue
ad loc

lluvia
ecisio
algun
gener
confu
Es un
des c

nplaz
aña
y darl

efend
un pa
ansfc
oder
y en l

quie
; regi
nador
ción.
agen
res, s
a dok
resen

OPINIÓN

Inauguramos el camino que la comunidad luchó por años

Daniel Núñez
Senador



El 24 de mayo de 2023 participamos en una asamblea vecinal en el sector de Los Canelos, en la zona rural de la comuna de Ovalle. En esa instancia, la comunidad nos planteó con claridad una demanda urgente: pavimentar la ruta de acceso a la localidad. Aunque la distancia hasta la cabecera comunal no es extensa, el trayecto era muy difícil. Baches, calaminas y curvas hacían que el viaje fuera largo, incómodo y perjudicial para los vehículos, que sufrían un desgaste prematuro.

Ese día, junto al seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval; la diputada Nathalie Castillo; y el entonces delegado provincial (hoy regional), Galo Luna, nos comprometimos a llevar adelante el proyecto.

Había mucho escepticismo, y era comprensible. El gobierno de Sebastián Piñera había abandonado esta iniciativa, a pesar de que los vecinos la solicitaron una y otra vez. Incluso se creía que existía un proyecto listo, pero nunca fue desarrollado por las autoridades de derecha.

Ante esa desidia institucional, y junto a las autoridades del gobierno del Presidente Gabriel Boric, nos propusimos sacar adelante las obras. Hoy, con gran satisfacción, podemos ver cómo ya se inauguró el primer tramo de la ruta, que considera 11 kilómetros, y cómo están por comenzar los trabajos del segundo tramo, también de 11

kilómetros. La inversión total supera los 4.850 millones de pesos.

Fue muy emocionante ver esta semana la alegría de la dirigente Janet Andrade, abrazando a la diputada Castillo y al seremi Sandoval durante la ceremonia de corte de cinta. Conmueve ver cómo un trabajo iniciado hace dos años cobra tanto sentido para una comunidad de campesinos y crianceros que llegaron hasta nuestra oficina distrital con la esperanza casi perdida, luego de años de ser ignorados.

El mensaje para las futuras autoridades es claro: hay que estar en terreno, escuchando a la ciudadanía. No basta con evaluar desde un escritorio la rentabilidad social de un proyecto. La realidad se vive en el territorio, y muchas veces las necesidades más urgentes no aparecen en una planilla de Excel.